
你的困境在于没人领路

前两天七夕，因为点的外卖还送了一朵玫瑰花，好看是好看，就是经

过外卖小哥一路的策马奔腾之后，花瓣全都给颠散了，一瓣也没留住，

我拿到手就剩根光秃秃的杆了。

不过这里我多嘴一句，既然是中国传统节日，那小姐姐们就应该按照

传统的方法过，别整什么花啊网红餐厅啥的，今天就应该去找牛郎，

嗯，牛郎。

至于我，就不出门凑热闹了，核酸过期了，哪儿也去不了，正好趁着

大晚上的，接几个预约好的 1v1 咨询。

我们的咨询以女性居多，问来问去话题离不开三个：搞钱、搞对象和

教孩子。只能说女性要操心的事还真多啊，不像男同胞，只要专心搞

钱就好了，有钱了就啥啥都有了。

其实搞钱的思路就两个。

第一，要有逆向思维，第二，永远不要放弃工作。

逆向思维就是一定不要站在多数人的那边，而是要反着来。因为投资



本身就是反人性的，跟风的是韭菜，做镰刀的，都是站在它对面的。

一件事情大家都这么想，那么你想从中获得超额收益的可能性几乎为

零，竞争对手太多了啊，你怎么可能超过大多数人呐，是不是？

小龙虾车厘子火爆的时候，大家都觉得有钱赚，都去搞，结果就是供

应量上去了，价格下来了，不亏本就不错了，还赚呢！

前几年房地产热，大家都觉得买房子能赚钱，各种借贷各种杠杆去买，

然后你就知道了，现在大面积的烂尾潮。

若干年后就是还有利润，也不是人人都能赚了，肯定是会分化的，有

人赚有人亏，因为出生率摆在那里，空置房会变得越来越多，住都住

不过来，还买呢！

永远不要放弃工作则是有两个意思，第一个就是要保持一种一直奋斗

的心态，第二则是不断的学习，提高认知，既然人只能赚认知内的钱，

你一直在提高认知不就一直赚了嘛。

很多网友说，要赚够多少钱就不工作，要多少岁就退休享受人生什么

的。其实我以前也有过类似的念头，后来发现这是一种错误的观念。



因为退休和享受人生没有必然的联系，你工作做的舒服也是一种人生

享受啊，要是想旅行啊出去浪啊，完全可以休假去嘛，一直浪也很空

虚的好么？

最最主要的是，就算你赚够了一笔可以不工作也能生活的钱，那你肯

定不会让它躺在账户上不动对不对，肯定想去投资搞钱生钱对不对。

既然是投资就有风险，你没办法保证每一次的投资都是精准盈利的，

如果有一次失败了，还不小心押多了，那么很有可能之前所有的努力

都化为乌有了。

一个失误的决定导致投资失败的例子简直太多了，你看很多女明星本

来早早息影的，后来都复出，还不是因为钱被败光了么。

但人家是大明星，我们普通人钱没了，再想要出去找工作重新开始，

把之前的亏损赚回来是很难很难的。

时代发展太快了，快到那些本来不想退休的，都可能就被赛道卷出去

导致不得不退休，何况你这种主动放弃了又想回来的呢？不信你问问

那些全职妈妈们回归职场有多难。

所以我给搞钱一族的建议就是，永远不要放弃工作，这是你的生产工



具，一定不要让它生锈了。

更不要因为手上有点钱了就沾沾自喜，四处问人家这算不算财务自由，

能不能回家躺平了，躺平你个头啊。

就拿我本人来说，专门钻研投资出身，回过头来看，也有不少昏头操

作。但我做对了两件事，第一个是从不乱花钱，而是分散着投，不管

怎么样都不会伤筋动骨。

另一个就是我的学习能力和抗压能力都很强，就算摔倒了，没关系，

棉签擦一擦，第二天咱还能蹦跶，只要还活着还能做，那就有再翻身

的时候。

如果前面搞钱的问题你琢磨明白了，那搞对象就简单很多了。

因为爱情和生意很像，讲究的是势均力敌，不对等的关系是不会长远

的，越是卑微，就越容易受伤，而到最后吃亏的，永远是付出多的那

一方。

再去看那些感情上受伤比较多的姑娘，无一例外原生家庭都有问题，

要么是父母失和，亲情里缺掉一半，要么是家里重男轻女，导致她一

整个亲情摄取不足。



你在一个情感上得不到，再另一个上就容易索取过度，非常害怕失去

对方，不惜使尽了浑身解数。

别这样，真的，我记得接待过一个姑娘，她说了一句很雷人的话，说

自己很爱男朋友，甚至愿意为他去死。

你说吓人不吓人，当年医生好不容易把你接生出来，好家伙，竟然为

了个破男人想去死，听得我只想让渣男去死。

坦白说，我就没有任何想为别人去死的念头，不管是爱人还是亲人，

我觉得活着挺好的，未来不仅不想死，还打算能苟多久就苟多久。

另外我建议，家里没矿，也注定没什么财产可以继承的姑娘，走出去，

到大城市去。

人家男孩子想回老家是因为家里有土地有组屋，你有啥？越是家乡落

后的，就越要不遗余力的走出去，因为只有出去了，你才能够有机会

发光，才能遇到更好的平台和人。

我记得以前在饭桌上的时候，我说过一句话，说能活在一线就不要去

二线，如果可以，一定要往高处走，而不是待在老家。



对面一个老总说，你怎么能这样想呢，人走到哪儿都不能忘本的，怎

么能不爱自己的家乡呢，家乡的人多可爱啊。

——后来这人在家乡搞各种投资，骗了家乡可爱的人好多好多钱。

至于孩子的未来规划和教育，就更不用说了，想说这里也说不下，只

能说对于孩子们的学习方法，帮规划之后的求学路都一定要慎重。

有好家长都希望一个有经验的老师、学者能和孩子多聊聊，争取大学

生活不虚度了。

我非常理解父母的这种想法，都是经历过社会毒打的人，知道经验的

重要性，有的时候，一个有经验的人跟你说一句话，可能就一句，就

可以帮你少走很多弯路，真的。

你以为普通人的孩子就不优秀么？不，他们缺的是关键时刻没人领路

而已。

其实这些读者的孩子已经很优秀了，但现实就是这样，越是负责任的

家长，培养出来的孩子就越优秀。



而这个孩子出挑了，家里为他考虑的就更周全了，可以说其他的皆不

用操心，只要好好学自己想学的专业，过想要的人生就可以了，因为

身后永远有个负责任且有实力的家庭在托举着。


